. Coop	PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
	∘LaJornada	PP-2	05/01/2024	NACIONAL

Grupo delictivo decidió "dejar libres" a los 32 migrantes: AMLO

Por miedo, los hondureños y venezolanos se niegan a declarar sobre lo sucedido

 Refuerzan la seguridad en Reynosa y zonas aledañas con 600 efectivos federales

E. OLIVARES, A. SÁNCHEZ Y DE LA CORRESPONSALÍA/P2

BUSCABAN EXTORSIONAR A FAMILIARES RESIDENTES EN EU

"Hay mucho gobierno", por eso se logró rescatar a secuestrados: López Obrador

Fue clave la acción inmediata y coordinada de autoridades federales y estatales, subrayó

EMIR OLIVARES Y ARTURO SÁNCHEZ

El grupo delictivo que secuestró a una treintena de migrantes en Tamaulipas decidió "dejarlos libres" debido a que "había mucho gobierno ahora en la zona", reveló el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Agregó que fue así como se concretó el rescate de las 32 personas privadas ilegalmente de su libertad el pasado 30 de diciembre en la carretera Reynosa-Matamoros, pues los delincuentes buscaban extorsionar a sus familiares que viven en Estados Unidos pidiendo importantes sumas de dinero por su libertad.

En la conferencia matutina de ayer en Palacio Nacional se pidieron al mandatario más detalles acerca de la liberación de los 32 migrantes—entre quienes había menores de edad y hasta una bebé de un año—; el Presidente confirmó que los criminales decidieron soltarlos, que hasta el momento no hay detenidos y que las indagatorias siguen.

El jefe del Ejecutivo se mostró "muy contento" porque se logró encontrar a los migrantes bien y a salvo, y afirmó que habían rendido sus respectivas declaraciones y se les habían practicado exámenes médicos.

Si bien es cierto que el grupo criminal decidió liberar a las víctimas, el presidente López Obrador señaló que esto se dio a causa de la actuación coordinada de las autoridades estatales y federales; y a manera de ejemplo recordó un pasaje que compartió hace varios años con el periodista Julio Scherer, cuando éste entrevistó a Ismael Mayo Zambada.

Tras esa entrevista, rememoró, el veterano periodista le confió que tuvo que esperar en una zona dos o tres días hasta que apareciera el capo. Cuando el comunicador preguntó al contacto qué sucedía y por qué la tardanza, éste le decía: "¡espérese, es que hay mucho gobierno en la zona!"

Así, el Presidente explicó cómo se logró la recuperación de los migrantes: "los tenían en un sitio y como se dio un despliegue importante (...) pues había mucho gobierno ahora en la zona y decidieron dejarlos libres. ¡Qué bueno, sanos y salvos!"

Ante las críticas que en diversos sectores se dieron ante estos hechos, el jefe del Ejecutivo se arriesgó incluso a dar el cabezal de algunos medios informativos: "No fueron liberados, no fueron rescatados, los dejaron libres", ironizó.

La liberación de los migrantes se dio gracias a una serie de factores: "se intervino pronto; todas las autoridades, que es muy buena la autoridad, el gobernador de Tamaulipas (Américo Villarreal); ayuda también el sensacionalismo, porque se sabe en todo el país, en este caso fue noticia".

El tabasqueño informó que las investigaciones –que realiza la fiscalía local– continúan, aunque acotó: "Por lo pronto celebremos que aparecieron con vida. Eso es lo más importante".

–¿Hay detenidos? –se le preguntó.

-No tengo información. Sigue la investigación, la está haciendo el gobierno del estado con nuestro apoyo y también sigue el operativo.

Plagiados se niegan a declarar; recibirán tarjetas de visitantes

MARTÍN SÁNCHEZ Y CRISTINA GÓMEZ

CORRESPONSALES

Los migrantes venezolanos y hondureños rescatados el miércoles después de haber sido secuestrados el pasado 30 de diciembre no quisieron declarar ante las autoridades sobre lo sucedido, informó el secretario general de Gobierno, Joel Villegas González.

Declaró que es complicado continuar las investigaciones porque los extranjeros rehusaron dar detalles de la privación ilegal de la libertad de la que fueron objeto en el municipio fronterizo de Río Bravo, cuando viajaban de Monterrey, Nuevo León, a Matamoros, Tamaulipas.

Destacó que de las declaraciones de los rescatados se desprenderían líneas de investigación y elementos que permitirían dar con el paradero de los secuestradores. "Comieron, durmieron, recibieron atención médica y asistencia social, están siendo atendidos, pero no quieren dar más información."

Indicó que se abrieron dos carpetas de investigación, una por parte de la Fiscalía General de la República y otra por la estatal.

Durante las diligencias estuvieron presentes miembros de la Comisión de Búsqueda y de la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH).

Mencionó que ya les fueron entregados los equipajes y mochilas que el operador del autobús de la línea Senda, en el que viajaban los 32 migrantes, puso a disposición de las autoridades ministeriales. Los extranjeros permanecen resguardados por el Instituto Nacional de Migración (INM), en sus oficinas de Reynosa.

El instituto informó que iniciará el proceso administrativo para otorgar a los 32 extranjeros tarjetas de visitante por razones humanitarias después de ser declaradas víctimas de delito por la FGE.

El documento les permitirá acceder a diversos servicios públicos y garantizar su derecho humano a la identidad para integrarse a la vida social, económica y productiva del país.

Agregó que solicitó a la CNDH su ayuda para validar las distintas acciones y apoyos otorgados. Pidió también al DIF de Tamaulipas su intervención debido a que hay menores de edad y núcleos familiares.

Llegan fuerzas federales a Reynosa

Trescientos elementos de las fuerzas federales, 180 del Ejército Mexicano y 120 de la Guardia Nacional, fueron desplegados en Reynosa, Tamaulipas, y alrededores para reforzar la seguridad en la región, luego del secuestro y rescate de 32 migrantes en el municipio vecino de Río Bravo, informó la comandancia de la Octava Zona Militar, con sede en esa ciudad fronteriza.

"El personal de las Fuerzas Especiales del Ejército Mexicano desarrollará operaciones interinstitucionales, las cuales consisten en reconocimientos terrestres, tareas de disuasión, prevención, patrullajes y establecimiento de puestos militares de seguridad, teniendo como fin el fortalecimiento del estado de derecho", explicó la autoridad castrense en un comunicado emitido en la Ciudad de México.

Rescatan a 18 migrantes en Sonora

Policías estatales, militares y agentes ministeriales rescataron ayer a 18 migrantes provenientes de seis países de Sudamérica, Centroamérica, África y Asia, que estaban privados de su libertad en un motel en Santa Ana, municipio ubicado al norte de Sonora, a unos kilómetros de la frontera con Arizona, Estados Unidos. "En sus declaraciones, víctimas afirmaron haber sido bajados de distintos autobuses de pasajeros".

Con información de Eduardo Murillo